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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре распределены объёмы финансовой помощи для городских и сельских 
поселений 

На Таймыре продолжается формирование бюджета на 2013 год. Согласно 
утверждённому порядку формирования проекта бюджета в районной администрации  
состоялось распределение объёмов финансовой помощи для городских и сельских 
поселений Таймыра. 

Базовые расходы всех бюджетов поселений Таймыра на 2013 год проиндексированы на 
5,5%, расходы на коммунальные услуги - на 11%, с учётом ежегодной экономии на 
реализацию мероприятий по энергоэффективности в размере 3%. Учтены также 
дополнительные расходы, связанные с повышением оплаты труда работников бюджетной 
сферы с 1 октября 2013 года на 5,5%. 

Кроме того, из районного бюджета в 2013 году планируется выделение дополнительных 
средств на осуществление ряда мероприятий, определённых поселениями в качестве 
приоритетных.  Среди них расходы на решение проблем, связанных с обеспечением 
транспортной доступности в поселениях, капитальные ремонты учреждений культуры, 
благоустройство, паспортизация объектов муниципальной собственности, проведение 
выборов в представительные органы в целом на сумму более 65 млн рублей. 

Учитывая, что приоритетом бюджетной политики муниципального района является 
повышение качества оказания муниципальных услуг и особенно услуг, ориентированных на 
детское население, из районного бюджета в следующем году планируется выделение 
бюджетных ассигнований на ремонт здания Детской школы искусств им.Б. Молчанова в 
Дудинке, а также приобретение и установка детского игрового комплекса в 4-м микрорайоне 
города.  

В состав рабочей группы по согласованию параметров бюджета на 2013 год вошли 
руководители администраций городских и сельских поселений Таймыра и их отраслевые 
специалисты, представители администрации муниципального района и специалисты 
финансового управления. Возглавил рабочую группу руководитель администрации 
муниципального района Олег Шереметьев. По итогам данной работы были подписаны 
двухсторонние протоколы. 

«Красноярский краевой портал» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Депутаты Горсовета скорректировали бюджет Дудинки 

13 ноября состоялось плановое сессионное заседание Дудинского городского Совета 
депутатов. Депутаты внесли изменения в текущий бюджет, скорректировав его основные 
параметры. Доходы городского бюджета возросли на 2 961,48 тысяч рублей и составили 
714 705,42 тысяч рублей. Расходная часть увеличена на 3 430,18 тысяч  рублей, составив 
752 140,25 тысяч рублей. 

Увеличены также некоторые бюджетные назначения: 1 млн 510 тысяч рублей будет 
направлено в качестве субсидий МУП «Ритуал», с целью восполнения средств, ранее 
направленных предприятием на мероприятия по благоустройству города. Субсидии МУП 
«Пассажиравтотранс» исчисляются суммой 1 млн 600 тысяч рублей. 1 млн 400 тысяч рублей 
решено потратить на приобретение дизель-электростанции в поселок Усть-Авам.  

АСДГ 
 
Дудинская команда по художественной гимнастике впервые участвовала в 
соревнованиях федерального уровня 

Дудинская команда по художественной гимнастике впервые участвовала в 
соревнованиях федерального уровня. 
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 Гимнастки выступали на турнире "Огни Енисея". Ежегодные состязания, в которых 
участвовали 400 спортсменов из 15 городов России, прошли в Красноярске во Дворце спорта 
им. Ивана Ярыгина.  

 Воспитанницы секции художественной гимнастики Дудинского спорткомплекса Марьяна 
Селезнева, Валерия Кравцова, Ольга Царегородцева и Ольга Волкова вошли в 30-ку лучших 
спортсменок края, что для Таймыра является хорошим результатом. Марьяна Селезнева 
отмечена судейской коллегией турнира за техничное исполнение программы. 

 Средства на поездку гимнасток были предоставлены из районного бюджета. 
"Таймырский Телеграф" 

 
Дудинские фотографы представили своё творчество 

C 8-го по 12-ое ноября в городском Доме культуры проходила молодёжная 
фотовыставка «Северный объектив». Участие в ней приняли дудинские фотографы-любители 
Денис Баранов, Никита Завтур, Алексей Меренчук, Дмитрий Дельфинский и Александр 
Бушля.   В своих работах молодые люди постарались показать то, чего, по их мнению, в 
повседневной жизни не видят другие, найти необычное в обычном.  
         Открытие выставки прошло под сопровождение музыкальных ритмов от DJ Freeman. У 
её посетителей была возможность попробовать себя в качестве фотомоделей в online-
фотостудии. Организаторы поблагодарили участников за предоставленные работы, за 
эмоции, которые им удалось вызвать у зрителей своим творчеством и вручили авторам  
памятные подарки.  

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Норильский градоначальник оценил работу электронной очереди Клиентской службы 
Глава Норильска Олег Курилов оценил электронную очередь, которая заработала в 

городском у управлении социальной политики. 
 По его словам, "новая форма работы позволила существенно оптимизировать процесс и 

организовать прием документов по принципу "одного окна"". 
 Еженедельно по вопросам предоставления мер соцподдержки, оказания адресной 

социальной помощи и другим в клиентскую службу обращаются в среднем около 600 человек. 
Всего за период с 18 сентября по 12 ноября зарегистрировано более 5 тыс. обращений. 

 Как ранее сообщалось, в следующем году в Норильске запланировано открытие 
многофункционального центра по оказанию государственных и муниципальных услуг. По 
мнению городских властей, это позволит наладить максимально удобное взаимодействие 
между краевыми, федеральными и муниципальными структурами, предоставляющими 
различные виды услуг, и их непосредственными получателями. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Норильскую компанию через суд обяжут вытащить из реки затонувший теплоход 

Норильскую компанию через суд обяжут вытащить из реки затонувший теплоход, 
сообщил 14 ноября старший помощник Дудинского транспортного прокурора Денис Шимохин. 

Разъездной теплоход «Медник», принадлежащий ООО ПО «Талнахэнерго», затонул в 
реке Норильская еще весной этого года. Произошло это из-за того, что во время ледохода 
были отвязаны тросы, которыми теплоход крепился к причалу, и судно получило возможность 
свободно дрейфовать. Из-за столкновения со льдинами теплоход получил пробоины и 
частично затонул. 

Несмотря на то, что прошло достаточно много времени, подъем судна так и не был 
произведен. Дудинская транспортная прокуратура после проведенной проверки признала, что 
бездействие владельцев теплохода нарушает природоохранное законодательство, водный 
кодекс РФ и интересы государства как собственника водного объекта. «По результатам 
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проверки руководителю ООО ПО „Талнахэнерго“ внесено представление об 
устранении выявленных нарушений, в Норильский городской суд направлено исковое 
заявление о понуждении собственника осуществить подъем разъездного теплохода „Медник“ 
из водного объекта с соблюдением природоохранного законодательства», — пояснил Денис 
Шимохин. 

«Лаборатория новостей» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярск замкнул пятерку лучших городов для бизнеса в России 
Красноярск второй год подряд занимает в рейтинге РБК лучших городов России по 

привлекательности для бизнеса пятое место, а прежде – по итогам 2009-го – замыкал первую 
десятку. 

В мэрии такой результат называют закономерным, поскольку город развивается во всех 
направлениях, считают чиновники. 

"Растёт численность населения, в апреле этого года Красноярск стал уже городом-
миллионником. Уровень средней заработной платы по крупным и средним предприятиям 
Красноярска составил в прошлом году 28 тысяч 777 рублей, объём вводимого жилья – 0,71 
квадратного метра на одного жителя, опережая по этим показателям такие города, как 
Кемерово, Новосибирск, Омск, Томск, Барнаул. Красноярск по-прежнему занимает 
лидирующие позиции по обороту розничной торговли, объёму инвестиций в основной капитал 
среди городов СФО", - комментирует руководитель департамента экономики Татьяна 
Зеленская. 

На первое место авторы рейтинга поставили Екатеринбург, который сместил с 
лидирующих позиций Краснодар. Первую тройку замыкает крупнейший сибирский и третий в 
России город Новосибирск, который годом ранее был четвертым. Омск, третий сибирский 
город в первой десятке по итогам 2011 года, упал на две строчки, заняв восьмое место. 

При составлении рейтинга городов с точки зрения условий для бизнеса экспертами 
бралась методика, аналогичная той, что использует Всемирный банк для расчёта индекса 
развития человеческого потенциала. Учитывались 6 основных критериев: объём рынка, 
городские финансы, строительный рынок, торговля, достаток жителей и безопасность. Кроме 
того, были добавлены и такие показатели, как: уровень безработицы и раскрываемость 
преступлений. 

Сибинфо 
 

В Красноярском крае пособие на ребенка увеличится на 100 рублей 
Это решение было принято депутатами Заксобрания для того, чтобы установить единый 

размер детского пособия на всей территории края.  
Ежемесячное пособие на ребенка в Красноярском крае увеличится на 100 рублей. 

Депутаты Заксобрания рассмотрели в первом чтении проект нового краевого закона «О 
ежемесячном пособии на ребенка». 

По новому документу устанавливается базовый размер ежемесячного пособия на всей 
территории края в сумме 250 рублей и повышенный размер в сумме 350 рублей. Таким 
образом, пособие на детей увеличится на 100 рублей, а сумма повышенного вырастет всего 
на 50. 

Такое решение депутаты Заскобрания приняли для того, что установить единый размер 
детского пособия на всей территории края. Ранее назначение и выплата ежемесячного 
пособия на ребенка регулировалась в районах края разными законами, поскольку 
отсутствовал единый размер пособия, а также порядок его назначения. 

Предложенный законопроект, по мнению разработчиков, позволит увеличить размеры 
пособия на детей из малообеспеченных семей и назначать ежемесячное пособие на ребенка 
гражданам края на равных условиях. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск  
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Торги на берегах Енисея оказались неуместны. Красноярские силовики 
включились в борьбу с коррупционерами 

Красноярские правоохранители внесли свою лепту в общефедеральную борьбу с 
номенклатурными злоупотреблениями. В отношении директора краевого государственного 
казенного учреждения «Дирекция по комплексному развитию Нижнего Приангарья» Дениса 
Стрельцова возбуждено уголовное дело по ч. 1 ст. 286 УК РФ (превышение должностных 
полномочий). Силовики подозревают, что под его руководством краевое госучреждение 
перечислило почти 50 млн. руб. одной из компаний, не проверяя, выполнила ли та нужные 
региону строительные работы.  

Руководство краевого госучреждения, отвечающего за один из самых политически 
важных для Красноярья проектов, подозревается в том, что заключило в сентябре 2012 года с 
ЗАО «Инженерно-Строительная Компания «СОЮЗ-СЕТИ» без проведения торгов 
государственный контракт на сумму 98 млн. руб. За эти деньги подрядчик должен был 
выполнить комплекс строительно-монтажных и пусконаладочных работ по расширению 
подстанции «Камала-1». В октябре, как сообщает прокуратура, на счет ЗАО было 
перечислено 49 млн. руб. без документов о выполненных работах. При этом, по информации 
следствия, «в государственный контракт были включены работы, частично уже выполненные 
в 2008–2010 годах предыдущим генеральным подрядчиком».  

Для краевой исполнительной власти неприятности с проведением торгов на этом не 
закончились. В ноябре красноярские антимонопольщики одержали победу над региональным 
правительством в третьем Арбитражном суде. УФАС доказало, что краевые чиновники 
нарушили антимонопольное законодательство при внедрении на системы мониторинга с 
помощью спутников ГЛОНАСС на транспорте. В Красноярском крае специальным 
оборудованием было оснащено 3,77 тыс. единиц транспорта. На эту программу было 
потрачено 150 млн. руб. Систему мониторинга внедряло краевое госпредприятие 
«Красноярскавтотранс», получившее это право без торгов, а в качестве центральной 
диспетчерской организации краевое. Впрочем, чиновникам поражение в суде грозит только 
штрафом в размере от 15 до 30 тыс. руб.  

В Красноярске не верят в то, что борьба с вольным обращением чиновников с 
бюджетными деньгами грозит серьезными опасностями номенклатуре. Эксперты полагают, 
что половинчатость в борьбе с воровством в чиновничьей среде обусловлена объективными 
факторами. «Ситуация парадоксальная: система вынуждена бороться сама с собой, подобно 
змее, кусающей собственный хвост, – говорит политолог Сергей Комарицын. – Очевидно, что 
уголовное дело по крупнейшему в Красноярском крае инвестиционному проекту последнего 
десятилетия – освоению Нижнего Приангарья – всего лишь верхушка айсберга. Если там 
начать копать по всем направлениям, то может выплыть на поверхность очень много 
неприятных для высокопоставленных чиновников и аффилированных с ними структур фактов. 
Правда, сомневаюсь, что кто-то рискнет это делать. Для решения локальных политических 
задач «стрелочников», возможно, найдут, но вряд ли нынешняя волна борьбы с воровством 
бюджетных денег приведет к реальному очищению системы от коррупционеров».  

По мнению красноярских оппозиционеров, в стране пока только имитируют борьбу с 
коррупцией. «Верховная власть вынуждена как-то демонстрировать обществу, возмущенному 
чудовищным уровнем коррупции и безнаказанности чиновников, свои решительные действия 
по борьбе с этой раковой опухолью. Регионы, естественно, следуют в фарватере этих 
тенденций. Но все это пока слишком напоминает очередную кампанейщину, – заявил «НГ» 
депутат Заксобрания эсэр Олег Пащенко. – Например, в Красноярском крае еще в апреле на 
всю страну прогремели коррупционные скандалы с министрами Пашковым и Титовым. И что? 
Пока никто из красноярских чиновников регионального масштаба наказание не понес. 
Складывается впечатление, что федеральная власть и силовики ногу над порогом занесли, 
но никак не решаются ее опустить». 

«Независимая газета» 
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6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин поддержал законопроект по пенсиям, но предложил отсрочить его до 2014 года 
Президент России Владимир Путин поддержал законопроект о перераспределении 

пенсионных отчислений, но предложил отсрочить его вступление в силу до 2014 года.  
«Считаю возможным предложенный депутатами закон принять, но срок его действия 

отложить на 1 января 2014 года», — сказал Путин на совещании в среду. 
Правительство РФ предложило сократить отчисления на накопительную часть пенсии с 6 

до 2% от фонда оплаты труда, перераспределив 4% на страховую часть трудовой пенсии. 
Это предложение было оформлено в виде поправок к законопроекту «О внесении изменений 
в отдельные законодательные акты по вопросам обязательного пенсионного страхования» и 
проекту бюджета Пенсионного фонда РФ на 2013 год и на плановый период 2014 и 2015 
годов. 

Кроме того, отметил Путин, те граждане, которые приняли решение о вложении денег в 
пенсионные фонды, должны сохранить эту возможность после 1 января 2014 года. 

«Иными словами, кто хочет остаться в этой системе добровольно, могут остаться. Мы 
должны предоставить гражданам право выбора. Да и для рынка это будет неплохим 
сигналом, имея в виду возможность продолжения и экономической целесообразности 
продолжения деятельности соответствующих финансовых структур, работающих в 
пенсионной сфере», — сказал глава государства. 

РИА Новости 
 
Бюджет выходит из программ капремонта. 

Правительство согласовало и внесло в Госдуму поправки к изменениям Жилищного 
кодекса и в закон о Фонде ЖКХ, фиксирующие новую структуру капитального ремонта 
многоэтажек  

Правительство закончило работу над поправками к принятому в первом чтении проекту 
ФЗ «О внесении изменений в Жилищный кодекс и отдельные законодательные акты РФ» по 
вопросу реформы системы капитального ремонта многоквартирных домов. Второе чтение 
законопроекта запланировано на 23 ноября, поправки внесены в Госдуму в последний день 
продленного срока их представления — 13 ноября.  

Напомним, Белый дом решил избавить федеральный бюджет от части нагрузки, 
вызванной обязательствами по капремонту многоэтажек, еще в начале 2011 года. Способы 
обсуждались в Белом доме до начала 2012 года и были оформлены в виде законопроекта 
Минрегиона «О внесении изменений в ФЗ “О Фонде ЖКХ”» и депутатского проекта поправок в 
Жилищный кодекс (ЖК). 

Разрабатывая систему, Минрегион предполагал создание региональных фондов 
капитального ремонта и закрепление в законе обязанности граждан по перечислению в них 
средств (предполагалось, что на граждан ляжет до 66% тяжести финансирования фондов). 
При этом нуждающиеся в ремонте дома должны были встать в общую региональную очередь. 
При отсутствии достаточных ресурсов в региональных фондах предполагалось привлекать на 
капремонт многоэтажек кредиты банков.  

 Изменения в ЖК были приняты в первом чтении 8 июня. Однако подготовка 
законопроекта ко второму чтению вызвала ряд споров — в частности, о доле участия 
региональных бюджетов в фондах капремонта субъектов РФ: сокращение выделяемых на эти 
цели федеральных средств предполагало увеличение участия регионов с 30% до 50-70%, что 
вызвало протесты властей субъектов. Из-за необходимости урегулировать этот вопрос сроки 
внесения поправок ко второму чтению законопроекта переносились дважды: сначала — на 15 
октября, а когда к этому сроку достичь согласия в правительстве не удалось — на 13 ноября.  

 Последний согласованный в Белом доме вариант поправок описывает предполагаемую 
нагрузку на граждан как «не менее 15%» объема региональных фондов капремонта (сейчас 
— 5%). Конкретные нормативы минимальных платежей должны быть разработаны в регионах 
до 1 июля 2013 года, как и документы о создании региональных операторов таких фондов (в 
регионе смогут работать несколько таких операторов, привязанных к отдельным 
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территориям). Оставшиеся 85% финансирования капремонта многоэтажек 
будут делиться между субъектом РФ и федеральным центром. При этом «обязательства 
субъекта составят от 35% до 70% необходимой суммы в зависимости от уровня его 
бюджетной обеспеченности, а остальное возьмет на себя Фонд ЖКХ»,-- рассказал вчера «Ъ» 
источник в госкорпорации.  

 Спор регионов и правительства о доле участия субъектов в программах капремонта был 
вызван резким ограничением финансовых возможностей Фонда ЖКХ: на ближайшие три года 
финансирование ремонтных программ составляет 18 млрд руб. (по 6 млрд руб. в год) — при 
том что в последние годы госкорпорация расходовала на эти программы 20-30 млрд руб. 
Учитывая, что первые поступления платежей граждан в региональные фонды начнутся в 2014 
году, в 2013-м программы капремонта ожидает кратное сокращение денежных поступлений. 

Источники «Ъ», знакомые с ситуацией, допускают, что госкорпорации разрешат 
перенаправить на ремонт в 2013 году часть целевых дополнительных вливаний в фонд из 
бюджета 2012 года (20 млрд руб.) — сейчас они предназначены на расселение аварийного 
жилья, но вряд ли будут раскассированы. Еще одна идея — разрешить потратить в 2013 году 
все запланированные на 2013-2015 гг. 18 млрд руб. и докапитализировать госкорпорацию 
позже.  

 Среди деталей проекта стоит отметить учет правительством подозрений населения о 
возможности хищений средств региональных фондов. Поправки ко второму чтению 
изменений в ЖК теперь предполагают участие федеральных властей в контроле 
региональных операторов фондов — этим займется обладающий необходимыми 
полномочиями Росфинмониторинг.  

Также регионам передаются полномочия по редактированию ранее закрытого перечня 
работ по капремонту — они смогут включать в него необходимые, по их мнению, статьи. Еще 
одной новацией станет возврат неизрасходованных средств фондов (пока не решено — 
собственникам или плательщикам) при признании дома аварийным и подлежащим 
расселению.  

Газета «Коммерсантъ»  
 

Владимир Путин разрешил увольнять военных из-за утраты доверия 
13 ноября президент России Владимир Путин подписал указ о возможности увольнения 

военнослужащих в связи с утратой доверия.  
Согласно указу, увольнение возможно в связи с утратой доверия к военнослужащему со 

стороны должностного лица, имеющего право принимать соответствующее решение. Это 
может произойти в случаях: неприятия военнослужащим мер по предотвращению и (или) 
урегулированию конфликта интересов, стороной которого он является; непредставления 
военнослужащим сведений о своих доходах, об имуществе и обязательствах имущественного 
характера, а также аналогичной информации о его жене и несовершеннолетних детях, либо 
предоставлении недостоверных или неполных сведений; при участии военного на платной 
основе в деятельности органа управления коммерческой организации, за исключением 
случаев, установленных федеральным законом; при осуществлении военнослужащим 
предпринимательской деятельности. Также увольнение возможно в случае вхождения 
военнослужащего в состав органов управления, попечительских или наблюдательных 
советов, иных органов иностранных некоммерческих неправительственных организаций и 
действующих на территории РФ их структурных подразделений, если иное не предусмотрено 
международным договором РФ или законодательством РФ, сообщает РБК.  

 Кроме того, увольнение возможно в связи с утратой доверия к военному командиру, со 
стороны должностного лица, имеющего право принимать решение о его увольнении, а также 
в случае неприятия военнослужащим, являющимся командиром (начальником), которому 
стало известно о возникновении у подчиненного ему военнослужащего личной 
заинтересованности, которая приводит или может привести к конфликту интересов, мер по 
предотвращению и (или) урегулированию конфликта интересов. 

НИА 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

Сергей Шойгу приостановил слияния академий, сокращение госпиталей и 
военных городков. Эксперты считают, что речь идет лишь о коррекции темпов и методов, но 
не сути преобразований 

На состоявшемся в среду круглом столе в Госдуме, организованном депутатами из 
комитета по обороне, была обнародована информация о первых шагах нового руководства 
военного ведомства по пересмотру решений прежнего министра Анатолия Сердюкова. На это 
мероприятие впервые за последние годы пришел начальник главного оперативного 
управления Генштаба Владимир Зарудницкий, а также ветераны органов управления, 
включая многих бывших начальников штабов видов Вооруженных сил, рассказал 
«Ведомостям» его организатор, депутат от КПРФ Вячеслав Тетекин. 

По словам Зарудницкого и общавшихся с начальником Генштаба Валерием 
Герасимовым генералов-ветеранов, новое руководство Минобороны приостановило 
выполнение вызвавших критику военных решений Сердюкова о переезде Академии ПВО из 
Твери в Петербург и слиянии ее с Военно-космической академией им. Можайского, о выводе 
из Петербурга в пригород Военно-медицинской академии и о слиянии и переезде в Воронеж 
академий ВВС им. Жуковского и им. Гагарина. Кроме того, принято решение о переоценке 
концепции создания сил воздушно-космической обороны и приостановке сокращения военных 
городков с 7500 до 300, а сам министр Сергей Шойгу объявил вчера в Плесецке о 
приостановке до декабря решения об укрупнении путем слияния военных госпиталей. 

Зарудницкий также сообщил о коррекции гособоронзаказа, проведенной в Генштабе. По 
мнению Тетекина, не исключено, что новые взгляды на гособоронзаказ и другие вопросы 
найдут отражение в виде поправок в бюджет будущего года. «Уродство прежних решений 
было очевидно, и их пересмотр необходим», — заявил депутат. 

Физический пересмотр запланированного на 2013 г. в размере 1 трлн руб. 
гособоронзаказа возможен, но он не может быть радикальным: основные контракты уже 
заключены, документы сверстаны, говорит бывший чиновник Минобороны. Можно будет 
выкинуть ряд статей, например о закупке итальянских бронеавтомобилей Iveco LMV, тем 
более что их собирают на мощностях опозорившегося «Оборонсервиса», и предусмотреть 
увеличение доли НИОКР (сейчас запланирована в размере 1 трлн руб.), сказал он. В целом 
решения нового руководства — это популярные у военных, но не радикальные меры, 
Герасимов был долгое время правой рукой уволенного вслед за Сердюковым экс-начальника 
Генштаба Николая Макарова и еще неизвестно, о ревизии чьих решений идет речь, считает 
собеседник «Ведомостей». Речь идет о взятии паузы для коррекции темпов и методов, но не 
сути проводимой военной реформы, согласен эксперт Института Гайдара Василий Зацепин. 

Vedomosti.ru  
 
Госдума одобрила банкротство физлиц  

 Государственная Дума РФ в первом чтении одобрила законопроект о банкротстве 
физических лиц, ранее внесенный правительством. Законопроектом предполагается 
внесение соответствующих изменений в Федеральный закон о банкротстве и ряд других 
документов. 

На обсуждении законопроекта председатель нижней палаты Сергей Нарышкин отметил, 
что уже сейчас объем кредитов, взятых гражданами РФ, достигает 7 млрд рублей, а процесс 
дефолта гражданина никак не законом не урегулирован. По словам Нарышкина, 
предлагаемый законопроект ликвидирует этот правовой пробел и сильно снижает 
социальную напряженность, которая, бывает, возникает, когда зачастую граждане, которые 
не могут по какой-то причине вернуть долг, попадают в затруднительное положение. «Это 
толкает их подчас на безрассудные поступки», - отметил Нарышкин. 

Согласно нормам предлагаемого законопроекта, если человек оказывается в сложной 
ситуации, он будет иметь право сам обратиться в суд с заявлением о собственном 
банкротстве. В таком случае суд, при наличии у гражданина регулярного источника доходов, 
сможет дать ему рассрочку по уплате долга на срок до пяти лет. 
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Банкротом, согласно документу, может быть объявлен гражданин, задолженность 
которого превысила 50 тысяч рублей, а просрочка выплаты составляет 3 месяца. При этом 
особо оговаривается, что признаваемый банкротом человек не вправе в течение 5 лет с даты 
такового признания обращаться за получением кредита без указания на свое имевшее место 
банкротство. 

Законопроект также запрещает прибегать к такому способу как объявление себя 
банкротом чаще, чем раз в пять лет. 

Ко второму чтению закона депутаты от разных фракций предложили ряд поправок. В 
частности, одной из поправок к проекту закона предлагается установить правило, согласно 
которому любые требования кредиторов к беременным женщинам и женщинам с детьми до 3 
лет замораживаются до момента достижения ребенком возраста этих самых трех лет. 

Депутаты считают, что процедура банкротства физлиц, когда они ее введут, будет 
популярной. Объем кредитов у населения велик, и банки зачастую не знают, как вернуть свои 
деньги с безнадежных заемщиков. Кроме того, думцев беспокоит и то, как ограничить банки — 
чтобы они не навязывали свои кредиты, особенно тем, кто заведомо не способен вернуть 
долг, заявил в интервью радиостанции Business FM член комитета Госдумы по финансовому 
рынку Юрий Исаев. 

BusinessFM 
 

Командировочные удостоверения могут отменить в 2013 году 
Командировочные удостоверения в РФ могут отменить в 2013 году, сообщил 

руководитель рабочей группы Агентства стратегических инициатив (АСИ) Борис Нуралиев.  
«Само командировочное удостоверение осталось с советских времен. ФНС, Минфину 

оно не нужно, предприятиям оно тоже не нужно. Когда сотрудник выезжает за рубеж, 
командировочные он не отмечает. Давайте отменим командировочное удостоверение», — 
сказал Нуралиев на пресс-конференции в РИА Новости, посвященной дорожной карте АСИ 
по совершенствованию налогового администрирования в РФ. 

Он сообщил, что рабочая группа Национальной предпринимательской инициативы уже 
разработало дорожную карту, в которой, помимо этого предложения, содержится еще более 
80 пунктов, призванных упростить взаимодействие налогоплательщиков и налоговых органов. 

По его словам, дорожная карта уже готова, подписана всеми членами рабочей группы, и 
на этой неделе будет направлена на согласование в Минфин, Минэкономразвития и ФНС. 
Нуралиев сообщил также, что предварительно профильные органы федеральной власти 
согласились с предложениями экспертов. 

Говоря об идее отмены командировочного удостоверения, Нуралиев сообщил, что и 
налоговики, и представители Минфина признают, что им этот документ не нужен. Однако 
эксперт отметил, что требования о ведении документов о командировочных и 
представительских расходах утверждены соответствующим положением министерства труда. 
«С Минтрудом пока согласования не было», — сказал Нуралиев. 

Он сообщил также, что в дорожной карте большое внимание уделяется вопросам 
совершенствования электронного документооборота и упрощения требований к первичным 
документам. 

«У нас не только учет сложнее, чем в Европе, у нас очень много внимания уделяется 
первичным документам. Первичные документы, конечно, нужны, но так, до запятой, их никто 
не проверяет», — сказал глава рабочей группы. 

По его словам, российские компании вынуждены вести значительное количество 
первичных документов, которые в конечном итоге никому не нужны, и этим документы, по 
мнению экспертов АСИ, необходимо отменять. 

Прайм 
 
Сердюков поднял рейтинг Путину  

Резонансное увольнение Анатолия Сердюкова и очередная война с коррупцией 
оказались беспроигрышным ходом для Кремля. По данным РБК daily, рейтинг Владимира 
Путина за неделю существенно подрос — таковы данные внутренних замеров, которые 
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получили в начале недели в Кремле. Сегодня ФОМ и ВЦИОМ представят данные 
еженедельных электоральных рейтингов и рейтингов доверия, в которых также будет 
отражена позитивная динамика. Эксперты не исключают, что президентский рейтинг 
подрастет еще сильнее после коррупционных скандалов в Роскосмосе и Минрегионе, реакция 
на которые не попала в последний замер. 

Существенный рост рейтинга президента за минувшую неделю РБК daily подтвердил 
чиновник Кремля. Цифры рейтингов, предназначенных для внутреннего пользования, он 
раскрывать не стал, но, по данным РБК daily, в публикуемых еженедельно по четвергам 
опросах минимум двух социологических служб будет сегодня зафиксирована тенденция к 
росту рейтинга Путина. Фонд «Общественное мнение» (ФОМ) Александра Ослона должен 
представить электоральные рейтинги политиков, а ВЦИОМ Валерия Федорова — рейтинг 
доверия политикам. В исследовании ВЦИОМ, выяснила РБК daily, рост зафиксирован пока в 
пределах статистической погрешности, а в замерах ФОМа рост значительный. 

По словам гендиректора ВЦИОМа Валерия Федорова, в предыдущие недели рейтинг 
доверия Путину колебался в узком коридоре 45—50%. В целом рейтинг президента с января 
по август планомерно снижался: с 44% в январе до 37% в августе. «Рост рейтинга президента 
осенью после падения скорее связан с эффектом удачных для Кремля октябрьских 
избирательных кампаний», — пояснил он РБК daily, подтвердив, что существенное влияние 
на доверие населения оказал выговор президента трем министрам и начатая борьба с 
коррупцией. 

ФОМ в период с 7 октября по 4 ноября также фиксировал колебания рейтинга 
Владимира Путина в коридоре 44—46%. Однако в целом с марта электоральный рейтинг 
президента демонстрировал тенденцию к снижению. В марте на вопрос «За кого бы вы 
проголосовали, если бы выборы состоялись в ближайшее воскресенье» Путина называли 
54% респондентов, в апреле—мае — по 53%, в июне — 50%. В сентябре таких стало уже 
45%. 

Как считает Валерий Федоров, на последние замеры, которые будут опубликованы 
сегодня, повлияла громкая отставка министра обороны Анатолия Сердюкова. А вот новости 
об аресте экс-замминистра регионального развития, главы правительства Пермского края 
Романа Панова в связи с хищением нескольких миллиардов рублей при подготовке к саммиту 
АТЭС, коррупционных делах против руководства Роскосмоса в рамках программы ГЛОНАСС 
и обвинения Генпрокуратуры в адрес Минздрава в связи с завышением цены контракта в 
рамках борьбы с ВИЧ-инфекцией скорее всего учтены не были. Социолог не исключает, что в 
замерах следующей недели рост рейтинга Путина в связи с антикоррупционным фоном будет 
более серьезным. 

 Эксперты считают, что власти продолжают эксплуатировать теплое отношение 
российского населения к «руководителю с жесткой рукой». «Можно сказать, что это такая 
попытка протестировать, остался ли вариант объявления войны коррупционерам по-
прежнему беспроигрышным», — отмечает глава фонда «Петербургская политика» Михаил 
Виноградов. 

РБК daily 
 

У СП к Минобразования возникли вопросы на 400 млн рублей 
 Заявлению аудитора Счетной палаты Сергея Агапцова о нецелевом использовании 

бюджетных средств в образовании почти на 400 млн рублей предшествовал отчет главы 
Минобрнауки Дмитрия Ливанова перед депутатами. 

Парламентарии пеняли министру на то, что российские вузы не могут выпускать 
квалифицированных специалистов. Дмитрий Ливанов нашел причину. По его версии, все 
беды отечественного образования — от коррупции на нижнем уровне: «Получение дипломов 
за деньги, сдача экзаменов и зачетов за деньги. Списывание, плагиат, т.е. прямой обман — 
это сегодня обычное дело в значительном числе наших вузов, причем как государственных, 
так и негосударственных». 

Все это, по словам Ливанова, надо пресечь, а вузы, в которых есть подобные нарушения, 
убрать с рынка. 
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Дальше «правительственный час» шел, как обычно: депутаты задавали вопросы, 
министр на них отвечал — все строго по регламенту. Даже возможное возвращение единой 
школьной формы — тема, казалось бы, актуальная — не стала центром бурных дискуссий. 

Оживились лишь после заявления замруководителя фракции «Справедливая Россия» 
Светланы Горячевой, которая предложила дополнить Уголовный кодекс специальной статьей 
для министров: «Может, настало время и более правильно принять закон более важный — 
например, об ответственности, в том числе уголовной, за политические последствия 
деятельности наших министров в России. Ведь за мешок картошки мужика можно в тюрьму 
посадить. А за эксперименты, которые проводятся у нас то в одном министерстве, то в другом 
— увы, наши должностные лица правительства безнаказанны». 

На фоне последних скандалов с «Оборонсервисом», системой ГЛОНАСС и 
Минрегионом, где разворовали уже в общей сложности десятки миллиардов рублей, 
результаты проверки Счетной палатой сферы образования как-то теряются. 

Нарушений — «всего»-то на 400 миллионов, да еще и не факт, что все эти деньги были 
похищены. Даже речи о том, чтобы передать материалы проверок в СКП, пока не идет. 

Это не значит, что отрасль менее коррумпирована, чем другие. Говорит замдиректора 
Центра политической конъюнктуры Алексей Зудин: «В сфере образования фигурируют суммы 
меньше. Я бы предположил, что масштабы распространения этого явления гораздо больше. 
Сфера образования в данном случае важна. Образование в постсоветское время отличается 
снижением уровня и качества тех знаний, которые люди получают. Все это создает серьезную 
проблему для рынка труда». 

У коррупции в сфере образования есть особенности. Размер взятки здесь — меньше, 
возможностей «распилить» бюджетные средства тоже, просто в силу меньшего объема 
финансирования, чем, например, в Минобороны. 

BusinessFM 
 

В России воруют триллионами. Объемы хищений при госзакупках достигают 1/14 части 
бюджета страны, заявил Степашин 

Ежегодно в России из бюджетных средств, которые выделяются на госзакупки, 
похищается около триллиона рублей. С таким заявлением выступил накануне глава Счетной 
палаты РФ Сергей Степашин. "Именно поэтому на рассмотрении Госдумы сейчас находится 
законопроект, предусматривающий переход на федеральную контрактную систему закупок. 
Это должно привести к прозрачности процедуры и не допустить крупных хищений", – заявил 
он в интервью РСН. По мнению Степашина, такие меры позволят сделать процедуру 
распределения денег прозрачной. 

Глава Счетной палаты уточнил, что объем ежегодных хищений равняется примерно 1/14 
консолидированного бюджета России, и назвал такое положение дел критическим. "Просто 
беда у нас с гособоронзаказом", – резюмировал Степашин, добавив, что по факту коррупции 
в данной сфере будут возбуждены новые уголовные дела. Он также рассказал, что дела, 
касающиеся уже выявленных миллиардных хищений в "Оборонсервисе", были переданы в 
Военную прокуратуру. 

В конце октября следственные органы возбудили пять уголовных дел, касающихся 
мошенничества в подконтрольном Министерству обороны "Оборонсервисе". Нанесенный 
государству ущерб, по предварительным данным, превысил 3 млрд рублей. Девятого ноября 
следователи вскрыли десять новых фактов мошенничества, касающихся махинаций с 
имуществом Минобороны на миллиард рублей. 

 «Утро» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Ни дать ни взять? Аналитики уверены: разоблачения проворовавшихся чиновников 
призваны успокоить население, но не искоренить коррупцию 

В последние дни российский властный олимп сотрясают громкие коррупционные 
скандалы: дело «Оборонсервиса» и отставка Анатолия Сердюкова, арест бывшего 
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замминистра регионального развития Романа Панова по подозрению в причастности к 
хищению средств, выделенных на проведение саммита АТЭС, раскрытие схемы хищения 
миллиардов рублей, вложенных в создание ГЛОНАСС. Кампания началась настолько 
внезапно, что эксперты не могут прийти к единому мнению относительно причин 
происходящего и возможных последствий. Рассматриваются различные варианты – от 
передела сфер влияния между правящими кланами до широкомасштабной кампании власти 
по повышению своего рейтинга в глазах общества путем бичевания высокопоставленных 
мздоимцев. 

 Примечательно, что шквал скандалов начался именно с оборонного ведомства. 
Амбициозная программа перевооружения армии, сравнимая с гонкой вооружений советских 
времен, поглотит до конца десятилетия свыше 20 трлн. рублей. Между тем, несмотря на то 
что борьба с коррупцией стала основным трендом предыдущего президента Дмитрия 
Медведева, особых результатов здесь достигнуто не было. Напротив, хотя сам Медведев 
признавал, что в бытность его главой государства из гособоронзаказа разворовывается 
каждый пятый рубль, ни один высокопоставленный военный чиновник так и не был отправлен 
на нары. Вместе с тем возвращение России в ведущие военные державы стало одним из 
ключевых предвыборных трендов Владимира Путина. Теперь власть демонстрирует, что «все 
изменится». В противном случае президенту трудно будет объяснить налогоплательщикам, 
почему они должны отдавать свои деньги на программу возрождения армии. 

Минувшим летом Минфин пытался обуздать аппетиты военных, однако в результате все 
равно победила линия «силовиков». Программа модернизации вооруженных сил будет 
выполнена в полном объеме – пообещал лично Владимир Путин. Но при этом власть так и не 
смогла заставить избирателей поверить в то, что нашу армию можно превратить в ведущую 
мировую силу, если коррупция в этой сфере, по выражению главного военного прокурора РФ 
Сергея Фридинского, достигла «космических высот». В довершение всего сердюковское 
Минобороны упорно отказывалось закупать вооружение на отечественных заводах, поскольку 
оно, по мнению военных, не отвечало современным требованиям и было слишком дорогим. 

Первые признаки отставки Анатолия Сердюкова наметились еще полгода назад, в ходе 
его конфликта с главным куратором «оборонки» Дмитрием Рогозиным. Вице-премьер резко 
критиковал главу Минобороны за отказ брать российское оружие. Закупки израильских 
беспилотников, французских вертолетоносцев, итальянских броневиков никак не 
вписывались в предвыборную схему Владимира Путина, обещавшего не только возродить 
армию, но и путем астрономических военных ассигнований создать новые рабочие места, 
обеспечить стране давно обещанный «технологический рывок». При этом президент 
неизменно выступал на стороне Рогозина в его споре с военными. Примечательно, что вслед 
за Сердюковым в отставку сразу отправился и начальник Генштаба Николай Макаров, 
отказывавшийся брать отечественные танки и успешно закупавший итальянские броневики. 

На этом фоне прошлогодний скандал с хищением 300 млн. рублей в ходе ремонта 
флагмана Северного флота – атомного крейсера «Петр Великий» и даже недавняя история с 
отказом силовых установок на предназначенном для продаже Индии авианосце 
«Викмарадилья» стоимостью 1,5 млрд. долларов выглядели лишь как бледная тень тех 
неприятностей, с которыми власть могла столкнуться в процессе реализации программы 
перевооружения. Именно коррупция, разлагающая армию, вполне могла обратить в прах 
политические и экономические достижения власти. Ведь на кону, судя по официальным 
цифрам, оказалось ни много ни мало четыре трлн. рублей, которые при сохранившемся 
положении могут быть расхищены из оборонного бюджета до конца десятилетия. Уцелевшие 
же суммы были бы направлены на закупку импортного вооружения, притом что рабочие 
оборонных заводов уже выходят на забастовки, как это произошло в октябре на знаменитом 
«Ижмаше». 

Выходило, что на распропагандированную Кремлем программу перевооружения тратятся 
огромные средства, сэкономленные на здравоохранении, образовании и других социальных 
статьях, которые уходят либо в карман воров в погонах, либо иностранным заказчикам. В 
такой незавидной ситуации необходим был «громоотвод», на роль которого вполне подошел 
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Анатолий Сердюков. Тем более что ни в армии, ни в обществе этот министр никогда 
особой популярностью не пользовался. 

Скандал с хищениями в системе ГЛОНАСС, оцененными сначала в три, а по уточненным 
данным – в 4,5 млрд. рублей, последовавший сразу за вскрытием нарушений в Минобороны, 
выглядит логичным продолжением антикоррупционной кампании. Система космической 
навигации является, по мысли Владимира Путина, зримым воплощением растущей мощи 
России. Не обошлось, разумеется, и без аппаратной борьбы. Если в случае с Сердюковым в 
роли его «злого гения» выступил Дмитрий Рогозин, использовавший растущее в обществе 
недовольство по поводу неэффективного расходования оборонных средств, то скандал в 
«Российских космических системах» стал проявлением давней вражды этого ведомства с 
главой Роскосмоса Владимиром Поповкиным, одержавшим теперь впечатляющую 
аппаратную победу. Дальше «машина правосудия» уже заработала по своим правилам, 
приобретая с каждым взмахом своего «карающего меча» все больший размах. Вслед за 
обнаружением хищений на саммите АТЭС на сумму 15 млрд. рублей последовала лавина 
«коррупционных» разоблачений чиновников вплоть до тех, кто не вовремя решил съездить на 
каникулы в Италию за казенный счет. 

«Все эти громкие дела свидетельствуют о том, что коррупция стала причиной потери 
властью управляемости обществом и государством, – сказал «НИ» председатель 
Национального антикоррупционного комитета Кирилл Кабанов. – Коррумпированная система 
управления построена по командному принципу. В этих условиях руководители стали 
заложниками сложившейся ситуации. Потребовались решительные меры, поскольку 
запущенная проблема воровства уже поставила под угрозу даже национальную 
безопасность. Без отставок и «показательных порок» первых лиц теперь не обойтись». С 
таким мнением согласен и директор Центра анализа мировой торговли оружием (ЦАМТО) 
Игорь Коротченко. «Время показательных посадок давно пришло, – считает эксперт. – Только 
так можно исправить кризисные явления, сложившиеся в гособоронзаказе и ракетно-
космической отрасли». 

Тем не менее эксперты сходятся во мнении, что добиться поставленной цели – 
искоренения коррупционного зла – властям не удастся. «То, что мы наблюдаем, – это борьба 
не с коррупцией, а с коррупционерами, – объяснил «НИ» председатель межрегиональной 
общественной организации «Комитет по борьбе с коррупцией» Анатолий Голубев. – Сама 
система не меняется. Отсутствует общественный контроль за деятельностью чиновников, 
прежде всего военных. Так что ничто не помешает новым лицам заниматься тем же самым, 
чем и их предшественники». Что касается причин нынешней серии скандалов, то, по мнению 
эксперта, это во многом объясняется недавним вступлением России в ВТО. «Теперь мы 
должны показать всему миру, что с нами можно вести дела и вкладывать инвестиции, 
которых так не хватает стране», – полагает г-н Голубев. 

Последние скандалы являются ответом властей на запрос публики, считает 
управляющий директор «Инвесткафе» Иван Кабулаев. «Оппозиция абсолютно справедливо 
разыгрывает политическую коррупционную карту, и власть вынуждена реагировать, – говорит 
он «НИ». – Реакция эта двунаправленная. С одной стороны, оказывается давление на саму 
оппозицию, как персонально на конкретных людей, так и на организации, в киберпространстве 
и в медиаполе. С другой – происходят по большей части формальные действия по 
заглушению общественного недовольства. Я не думаю, что за этим стоит полноценный 
масштабный крестовый поход против коррупционеров». 

«Власть решила перехватить в свои руки взрывоопасную тематику коррупции и 
направить ее в необходимое русло, – заявил «НИ» политолог Андрей Пионтковский. – Сейчас 
все будут обсуждать «бриллианты Васильевой» и забудут о мелких шалостях тех же 
«золотых кренделей» в Думе. Это давно назревало. Власть раздражала деятельность 
Навального, а если инициатива угрожает, то нужно ее возглавить. Совершенно очевидно, что 
власть решила оседлать тему коррупции информационно весомо, чтобы никто 
несанкционированно не мог появиться на этой «поляне». Мне кажется, пока ей это удается. 
Разоблачение Сердюкова принимает такие масштабы, что народ будет требовать, чтобы экс-
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министра непременно посадили в тюрьму. Возникает вопрос: а кто четыре года 
поддерживал Сердюкова, когда и в армии, и среди экспертов масса людей требовали его 
отставки?» 

По мнению Пионтковского, власть поняла, что из этой ситуации ей не выйти, и нужно 
выбрасывать на колья народного гнева крупных бояр. «Царская власть всегда делала это в 
такой острой ситуации, – продолжает собеседник «НИ». – Весь вопрос, насколько процесс 
будет управляем и кто будет решать, каких бояр выкидывать за борт. Существует мнение, что 
Сердюкова подсидели товарищи из старой гвардии власти. Но сейчас тучи сгущаются уже и 
над некоторыми из них в связи с космическим воровством в ГЛОНАСС. Удивительное дело, 
но глава администрации президента Сергей Иванов в этой ситуации не нашел ничего 
лучшего, как заявить, что уже два года он знал об этом, но боялся спугнуть воров. То есть 
власть перехватила инициативу, но это для нее же самой создало серьезные риски». 

«Новые Известия» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 15.11.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 31, 7267 ▲ 0, 01 

EUR 40, 3500 ▲ 0, 12 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


